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Niederschrift Nr. 11 
über die öffentliche Sitzung des Projektausschusses der 

Gemeinden Pahlen / Dörpling  
am Dienstag, 10. November 2020 im Feuerwehrgerätehaus, Mühlenberg 45, 25794 

Pahlen 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:55 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Maike Möller als Vorsitzende 
Herr Knut Clodius 
Herr Robert Uecker 
Herr André Hennings 
Frau Christin Scheldorf 
Herr Jan Rohwedder 
Herr Michael Hagge 
Herr Dieter Kurzke 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Jörg Ohm 
Herr Stefan Dithmer 
 
Unentschuldigt fehlt: 
Herr Jens Petersen 
 
Als Gäste anwesend: 
fünf Einwohner*innen 
Herr Thorsten Reepenn (Bürgermeister der Gemeinde Pahlen) 
Herr Hans Hermann de Freese (Bürgermeister der Gemeinde Tielenhemme) 
Herr Volker Lorenzen (Bürgermeister der Gemeinde Dörpling) 
Herr Marten Voß (GV Pahlen) 
Herr Karl-Heinz Stein (GV Pahlen) 
Herr Reinhard Lafrentz (GV Pahlen) 
Herr Günther Siegert (bgl. Mitglied der GV Pahlen) 
Herr Lasse Dohrwardt (bgl. Mitglied der GV Pahlen) 
 
Von der Verwaltung: 
Auszubildende Finja Siehl 
Frau Laura Vollert als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – 
und formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende, die Öffentlichkeit für den 
Punkt  
 

9. Anpassung eines Mietvertrages 
 
auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum 
Antrag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift Nr. 10 der letzten Sitzung vom 31.08.2020 

3. Mitteilungen 

4. Projektplanung Park 2021 

5. Künftige Nutzung des Kindergartens an der Kirche 

6. Grundstücksangelegenheiten 

6.1. Anschaffung eines Schließsystems für das Feuerwehrgerätehaus 

6.2. Anschaffung einer Abgasanlage für die freiwillige Feuerwehr 

6.3. Namensgebung ehemaliges Raiffeisenbankgebäude 

6.4. Sanierung des ehemaligen Raiffeisenbankgebäudes 

6.5. Sanierung der Aussegnungshalle 

7. Zuschuss für die Absolvierung eines Schwimmkurses 

8. Eingaben und Anfragen 

  

 Nicht öffentlich: 

9. Anpassung eines Mietvertrages 

  

 Öffentlich: 

10. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Eine Einwohnerin moniert, dass die Schilder bei den Konfirmationsbäumen unleser-
lich sind und erkundigt sich nach der Zuständigkeit. Thorsten Reepenn erklärt, dass 
er die Thematik in der kommenden Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Pahlen 
ansprechen wird. 
 
 
TOP 2. Niederschrift Nr. 10 der letzten Sitzung vom 31.08.2020   
 
Gegen die Niederschrift Nr. 10 der letzten Sitzung vom 31.08.2020 liegen keine Ein-
wendungen vor. 
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Thorsten Reepenn teilt Folgendes mit: 
 

- Es wird an den Volkstrauertag am 15.11.2020 um 10:00 Uhr in der Dankeskir-
che erinnert. Aufgrund der aktuellen Situation ist die Teilnahme leider auf 25 
Personen begrenzt. Die Teilnehmer werden gebeten sich im Kirchenbüro an-
zumelden. Volker Lorenzen, Dieter Kurzke, Thorsten Reepenn und acht Ver-
treter*innen der Gemeinde Tielenhemme werden an der Veranstaltung teil-
nehmen. 

- Hinsichtlich des Neubaus der Kindertagesstätte wurde seitens des Kreises 
fernmündlich unter Vorbehalt eine Förderung in Höhe von 515.000,00 € zuge-
sprochen. Volker Lorenzen weist darauf hin, dass es sich hierbei vermutlich 
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nur um einen maximalen Förderbetrag handelt. Es bleibt somit die schriftliche 
Bestätigung abzuwarten. 

- Auf der vergangenen Sitzung des Hauptausschusses des Amtes Eider wurde 
u.a. der Mensa-Bau thematisiert. Hierfür wurden in dem Haushaltsjahr 2021 
rund 600.000,00 € angesetzt. 

- Des Weiteren wurde bei dem Hauptausschuss über die Sanierung der Tartan-
bahn am Schulstandort Pahlen gesprochen. Es liegt derweil ein Kostenange-
bot in Höhe von 134.000,00 € vor. Das Gremium hat die Durchführung der 
Maßnahme, vorbehaltlich der Gewährung von Fördermitteln, an den Amtsaus-
schuss empfohlen. Herr Reepenn erklärte bereits, dass sich die Gemeinde 
hinsichtlich der Abtragung der Tartanbahn beteiligen würde. 

- Des Weiteren werden die Anwesenden hinsichtlich der aktuellen Geflügelpest 
sensibilisiert. Seit dem 06.11.2020 besteht eine allgemeine Stallpflicht. Der 
Bürgermeister bittet um entsprechende Beachtung. Zudem wurde seitens des 
Ordnungsamtes auf die Sammelcontainer, welche sich derzeit an den Bau-
höfen der Gemeinden Hennstedt, Lunden und Tellingstedt befinden, hinge-
wiesen. Sofern verendete Vögel gefunden werden, sollen diese dem Ord-
nungsamt gemeldet werden. Die Informationen werden in diesem Rahmen er-
fasst und an den Kreis Dithmarschen weitergereicht. 

- Die SWN wird die Verlegung des Kabels voraussichtlich in drei Wochen voll-
zogen haben. Im Anschluss daran erfolgen die Hausanschlüsse. Die Firma 
soll darauf hingewiesen werden, dass einige Gully´s verstopft/verdreckt sind. 
Des Weiteren befinden sich teilweise diverse Pflastersteine an den Straßen-
rändern, wo die Arbeiten bereits vollendet wurden. Robert Uecker wird dies 
bildlich dokumentieren. Thorsten Reepenn nimmt sich der Sache an und wird 
sich hierum entsprechend kümmern. 

- In der vergangenen Woche wurde mit der ETS hinsichtlich der Mobilität im 
Rahmen des Lebens(t)raums Eider ein Gespräch geführt. Diese sicherten zu, 
dass kurzfristig ein E-Fahrzeug angeschafft werden könnte. Die Aktiv Region 
wird 60 % der Nettokosten übernehmen. Die Gesamtkosten werden sich auf 
schätzungsweise 43.000,00 € belaufen. Für das Projekt sind zudem seitens 
der Gemeinden Sponsoren anzuwerben. Die VR Bank Westküste eG hat den 
Gemeinden eine Spende in Höhe von 10.500,00 € zugesprochen, sodass sich 
der Eigenanteil der Gemeinden auf ca. 10.000,00 € (Gesamtkosten) minimiert. 
Es wird beabsichtigt einen Nissan e-NV200 anzuschaffen. Dieser soll noch in 
dem aktuellen Kalenderjahr bestellt werden. Federführend für dieses Projekt 
ist die Gemeinde Pahlen. Herr Reepenn erklärt, dass ihn derweil alle unter-
zeichneten Kooperationsverträge vorliegen und ein entsprechender Beschluss 
der Gemeindevertretung am 30.11.2020 erfolgen wird. 

- Ferner wurden die Anwesenden über die erfolgten Durchbrucharbeiten bei 
dem Ärztezentrum informiert.  
 

Die Vorsitzende teilt Folgendes mit: 
 

- Das Hygienekonzept der Aussegnungshalle wird derzeit durch die Verwaltung 
ausgearbeitet. 

- Zudem einigt sich das Gremium darauf, dass die Wartung der Heizungsanla-
gen durch die Firma Schilling Sanitär, Pinneberg, durchgeführt werden soll. 
Die hiesigen Firmen können die Arbeiten, aufgrund der derzeitigen Auftrags-
lage, nicht wahrnehmen. Frau Möller hat dies entsprechend dokumentiert.   
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TOP 4. Projektplanung Park 2021   
 
Bezüglich der Projektplanung des Parks ist ein Gremium zu schaffen, welches sich 
mit der Konzepterstellung befassen soll. Da seitens des Projektausschusses keine 
weiteren Mitglieder gefunden werden konnten, wird sich Herr Marten Voß gemein-
sam mit Frau Maike Möller der Sache annehmen. 
 
 
TOP 5. Künftige Nutzung des Kindergartens an der Kirche   
 
Es wird die künftige Nutzung der Kindertagesstätte an der Kirche thematisiert. Dies-
bezüglich wird Herrn Henning Laabsch das Wort erteilt.  
Dieser erklärte, dass eine soziale Nachnutzung des Gebäudes im Ansinnen der Kir-
chengemeinde wäre. Als Beispiel wird eine Tagespflege vorgetragen. Der Vorschlag 
stößt auf viele positive Resonanzen. Da nach erfolgter Auflösung des Vertrages über 
den Betrieb einer Kindertagesstätte keinerlei Verpflichtungen seitens der Gemeinden 
bestehen, wird der Vorschlag unterbreitet, zwischen den beteiligten Parteien zur ge-
gebenen Zeit eine Vereinbarung zu schließen, aus der hervorgeht, dass die Gemein-
den der Kirchengemeinde bei der Findung einer Nachnutzung unterstützen werden. 
 
 
TOP 6.1. Anschaffung eines Schließsystems für das Feuerwehrgerätehaus   
 
Es ist angedacht, ein neues Schließsystem für das Feuerwehrgerätehaus anzuschaf-
fen. Hierfür liegen bereits zwei Kostenangebote vor. Zum einen wird die Neuanschaf-
fung von herkömmlichen Schließzylindern und zum anderen von einer Transponder-
anlage debattiert. Unter Abwägung aller Aspekte spricht sich das Gremium für die 
Anschaffung von Transpondern aus.  
 
Beschluss: 
Der Projektausschuss empfiehlt eine neue Transponderanlage für das Feuerwehrge-
rätehaus anzuschaffen. Diesbezüglich sollen weitere Kostenangebote eingeholt wer-
den. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      
 
 
TOP 6.2. Anschaffung einer Abgasanlage für die freiwillige Feuerwehr   
 
Es ist beabsichtigt eine Abgasanlage für die freiwillige Feuerwehr anzuschaffen. Die 
Vorsitzende und der Wehrführer haben sich bereits eine entsprechende Anlage der 
Firma S.TEC bei der Feuerwehr in Hennstedt angeschaut. Die Gesamtkosten belau-
fen sich auf schätzungsweise 15.000,00 €. Ein Vertreter der Firma S.TEC wird sich 
die Gegebenheiten in Pahlen anschauen und ein Kostenangebot erstellen.  
 
 
TOP 6.3. Namensgebung ehemaliges Raiffeisenbankgebäude   
 
Hinsichtlich der Namensgebung der ehemaligen Raiffeisenbank wurden unter ande-
rem die nachfolgenden Vorschläge unterbreitet: 
 

- Dörpshuus 
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- Gemeindehaus 
- Haus des Bürgers 
- Bürgerhaus 
- Huus Lebenstied 
- to hoop 
- Villa damus 

 
Es ist nunmehr beabsichtigt, die Bürger*innen in der Namensgebung zu involvieren. 
Frau Elisabeth Müller und Herr Reinhard Lafrentz werden dies entsprechend bekannt 
machen. 
 
 
TOP 6.4. Sanierung des ehemaligen Raiffeisenbankgebäudes   
 
Der Vorraum in der ehemaligen Raiffeisenbank soll renoviert werden. Diesbezügli-
chen liegen bereits zwei Kostenangebote für die durchzuführenden Malerarbeiten  
vor (Preisspanne zwischen 1.800,00 € und 3.900,00 €).  
 
Beschluss: 
Der Projektausschuss beschließt den Auftrag für die Malerarbeiten an den Malerbe-
trieb Mackeprang, Pahlen, zu vergeben. Die Gesamtkosten sollen sich dabei auf ma-
ximal 1.800,00 € belaufen.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      
 
 
TOP 6.5. Sanierung der Aussegnungshalle   
 
Das Gremium thematisiert die Sanierung der Aussegnungshalle. In den kommenden 
Wintermonaten ist es vorgesehen, dass der Gemeindearbeiter Peter Scheldorf, in 
Zusammenarbeit mit Herrn Jörg Ohm, den Toilettenbereich und die Außenanlagen 
saniert/unterhält. 
 
 
TOP 7. Zuschuss für die Absolvierung eines Schwimmkurses   
 
Robert Uecker unterbreitet den Vorschlag, für jedes Kindergartenkind, welches die 
Kindertagesstätte in Pahlen besucht und einen Schwimmkurs in dem hiesigen Frei-
bad absolviert, einen Zuschuss in Höhe von 50 % der hierfür anfallenden Gebühren 
zu gewähren.  
Robert Uecker und Marten Voß werden ein entsprechendes Konzept ausarbeiten. 
 
Beschluss: 
Der Projektausschuss empfiehlt den Gemeindevertretungen künftig einen Zuschuss 
in Höhe von insgesamt 50 % der anfallenden Gebühren an alle Kindergartenkinder, 
welche einen Schwimmkurs in dem hiesigen Freibad absolviert haben, zu gewähren. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      
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TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Es liegt ein Antrag des TSV "Frisch Auf" Pahlhude v. 1908 e. V. auf Teilkostenüber-
nahme in Höhe von 2.500,00 € (Gesamtkosten: 6.000,00 €) für die Anschaffung von 
neuen Inventar für das Vereinsheim vor. Es ist vorgesehen, 30 Stühle sowie eine 
Küchenzeile anzuschaffen. Nach kurzer Diskussion einigen sich die Anwesenden 
darauf, dass vorerst nach guter gebrauchter Ware geschaut werden soll. Thorsten 
Reepenn nimmt sich der Sache an und wird sich um entsprechende Alternativen 
kümmern. Im Anschluss daran beabsichtigen die Gemeinden Pahlen und Dörpling 
einen Zuschuss in Höhe von 650,00 € (Pahlen) und 350,00 € (Dörpling) zu gewäh-
ren. 
 
 
TOP 10. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse   
 
Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her. Diese ist jedoch nicht mehr vor-
handen, sodass keine Beschlüsse bekanntgegeben werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Möller)  (Vollert) 
Vorsitzende  Protokollführerin 

 
Verteiler: 
 
Ausschussmitgl., GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. (sp) 

 

 


